

PREMIER DE LA BOURGEOISIE
Edition Quotidienne
100 RUE DE LA BOURGEOISIE
PARIS

Le Numéro Cinq sous

PREMIER DE LA BOURGEOISIE
Edition Quotidienne
100 RUE DE LA BOURGEOISIE
PARIS

L'Abeille de la Nouvelle-Orléans.

POLITIQUE, LITTÉRAIRE. PRO ARIS ET FOCIS. SCIENCES, ARTS.

1er Septembre 1872.

NOUVELLE-ORLÉANS, VENDREDI, 21 JANVIER 1910

83me Année

TROCHU.

Il a été ouvert question, cette année, du général Trochu à l'occasion des publications sensationnelles de M. L. de la Roche, de l'Académie de la guerre de 1870, et de M. Germain Bepert sur les journées d'angoisse du mois de mai de l'année terrible. Il n'a pu être question de l'histoire de Trochu, mais seulement de son rôle pendant les marches de la Chambre ou de la République, le général Trochu n'aurait pas pu défendre le régime, dans les événements de la capitale, à la suite des nouvelles de Sedan. C'était un dimanche deux heures de l'après-midi, la Chambre des députés fut évacuée par l'ennemi, sans que le général Trochu ait eu le temps de se rendre à l'Assemblée nationale, qui se réunissait à la Chambre, et de leur intention de se rendre à l'Hôtel de Ville pour former un nouveau gouvernement. Il se contenta de serrer la main à Jules Favre, tenta au Louvre, quitta ses vêtements militaires, et bientôt après se rendit à l'Hôtel de Ville, pour demander et obtenir la présidence du nouveau gouvernement.

Et cependant dans l'armée, dans le pays, le général Trochu avait eu, jusque-là, la réputation d'un brillant officier, porté à la critique, voyant en lui, mais ayant le talent, de la valeur, de la droiture. Il avait beaucoup d'amis, beaucoup d'admirateurs. Le public, l'opposition surtout, le regardait comme un homme éminent, depuis la publication de son livre : "L'Armée en 1867".

Comment un homme de cette valeur, de cette distinction, a-t-il pu sortir de la ligne droite ? Y a-t-il eu des circonstances atténuantes, pour, sinon excuser, tout au moins expliquer cette défaillance, si grave surtout au point de vue du devoir militaire ? J'ai cherché à le voir en relisant son procès-verbal, le "Figaro", dont il a eu soin de publier lui-même les comptes rendus, d'un livre paru en 1872, et intitulé : "L'Empire et la défense de Paris devant le joug de la Seine".

Au cours de ce procès. M. Allou, l'avocat du général Trochu, a tracé sa carrière jusque'en 1870, en quelques mots éloquentes et vrais. Sorti de Saint-Cyr, dans l'état-major, Trochu fut successivement aide de camp du général de Lamoricière, puis du maréchal Bugeaud qui l'estima beaucoup et activa son avancement. En 1849, il était chef d'escadron, et fut désigné pour être l'aide de camp du prince-président de la république, mais il refusa, et servit auprès de son beau-frère, le général Neumayer, qui fut disgracié après le coup d'Etat. Dans le vote, qui suivit le coup d'Etat, Trochu vota non ; et cependant, quelques semaines après, il accepta d'être nommé directeur adjoint du personnel au ministère de la guerre.

En Crimée, il était colonel, premier aide de camp du maréchal de Saint-Arnaud. Il fut nommé général de brigade après la bataille de l'Alma, et ne tarda pas à être blessé à la tête de ses troupes. En Italie, comme général de division, il se conduisit brillamment à Ponte d'Agosta, et à Soferino ; puis de 1866 à 1867, il remplit les fonctions de membre du comité d'état-major et d'inspecteur général d'infanterie. Son livre "L'Armée en 1867" eut un succès immense. Il y insistait sur les inconvénients du système français, qui exemptait

survivaient sa nomination de gouverneur. Il confia les troupes, les forts, reçut de nombreuses visites, ouvrit ses bureaux du Louvre à tous ceux qui voulaient des nouvelles, aux députés de l'opposition, comme aux autres. Tout à coup, le 4 septembre, éclata le nouveau de la catastrophe de Sedan ; Paris fut immédiatement en ébullition. Le gouvernement apprit le dévouement, en tant que ministre de la guerre, avait chargé le général Souman de lui rendre compte d'urgence des mesures prises pour assurer la tranquillité publique, et l'avait prévenu qu'il se rendrait, directement aussi, les ordres pour la suppression des troubles.

Le général Trochu se sentit vivement. Il déclara dans son testament : car cet homme extraordinaire avait fait un testament, qu'il déposa chez un notaire, en l'allongeant d'une suite, d'un codicille, chaque fois qu'il aurait pu être tué par l'ennemi, par l'ennemi, par le chagrin, selon que la Providence en aurait décidé. — Dans ce testament, il a soin d'insister sur le fait que ce n'est pas lui qui a fait cette œuvre de ministre, substituant à son autorité celle d'un inférieur. "Malgré la gravité des circonstances, écrit-il, et le déplorable état des affaires militaires, j'étais accablé de l'obligation de me retirer, quand vint l'irréversible journée du 4 septembre, qui fit de moi le président du gouvernement national."

Malgré moi !!! Ce malgré moi est bien certain que le général Trochu a réclamé lui-même la présidence du gouvernement de la Défense nationale.

Qu'a-t-il fait de cette situation prépondérante, qui lui donnait "pleins pouvoirs militaires pour la défense nationale" ? Ce sont les termes mêmes de "la proclamation du nouveau gouvernement aux citoyens de Paris". Il était à la fois le chef de l'Etat et le général. Il avait tous les moyens, il avait le devoir d'œuvrer de son autorité, de son expérience, pour imprimer une direction d'ensemble aux opérations de la guerre, pour obtenir la concordance des efforts que notre vaillant, notre glorieux Paris ne demandait qu'à faire.

La défense de Paris restera à tout jamais un des événements mémorables de l'histoire, par la résignation et l'énergie civile de la population, par le courage et la bravoure de nos soldats, et de nos marins ; et surtout par la grandeur des efforts réalisés pour améliorer les ouvrages de fortification, pour assurer les approvisionnements. — Mais il ne faut pas oublier que ces efforts réellement admirables ont été faits, avant Trochu, par les soins du gouvernement impérial. Et, d'un autre côté, il est impossible de découvrir, pendant le siège, de l'impulsion, de l'énergie, de la vie, du haut commandement pour utiliser, discipliner, aguerir les 300,000 hommes dont on disposait ; pour faire passer, à travers les 300,000 Allemands qui nous bloquaient. Il n'y a eu à cet égard aucun programme bien étudié, bien suivi. L'impulsion du général Trochu n'a été que théorique, sans suite, plutôt faite pour inspirer, pour émouvoir Paris, que pour le délivrer.

Le général Trochu restera devant la postérité comme un homme de talent, mais à l'heure de l'épreuve, il n'a pas été à la hauteur de son talent, et de son mérite, et de son rôle, mais fait plutôt pour critiquer, pour désagréger, que pour agir, pour diriger, pour entraîner.

Général ZURLINDEN.

Et les fameux bijoux d'Abdul-Aziz ?

Nous voici au 21 janvier et rien n'a encore été fait. Les fameux bijoux n'ont pas été délégués et les frais de renouvellement, pas davantage versés, ont été purement et simplement payés en écritures.

Alors ?

Alors, c'est bien simple, on attend. M. Makri a consacré à la Caisse des Dépôts 1,500,000 fr. et a même offert de retirer tout de suite. Par malheur, il ne lui manquait que l'essentiel, la recon-

DEPÊCHES Télégraphiques

AU NICARAGUA.

Managua, Nicaragua, 20 janvier. — Le président Madriz a reçu hier soir le télégramme suivant du général Estrada, chef du parti insoumis, télégramme qui lui a été transmis par l'intermédiaire du contre-amiral Kimball :

"Avant de répondre à votre message et de fixer un endroit convenable pour y tenir une conférence de paix, je dois au préalable vous prier de déclarer catégoriquement si vous êtes prêt à accepter nos conditions qui en premier lieu visent à la reconnaissance du gouvernement provisoire."

Le texte de cette dépêche a causé une surprise et une profonde irritation dans les cercles officiels de Managua où l'on espérait que rien ne s'opposait plus à l'ouverture des négociations de paix.

Le président Madriz, immédiatement après en avoir pris connaissance, a déclaré que le message d'Estrada n'était pas une déclaration et que l'opinion des ministres serait consultée à ce sujet.

De nombreux détachements de troupes ont reçu l'ordre, aujourd'hui, de se rendre à Acapoyac pour renforcer l'armée du gouvernement et l'on s'attend à ce qu'un combat décisif ait lieu prochainement, livré dans les environs de cette ville.

La question du tarif entre les Etats-Unis et l'Allemagne.

Berlin, 20 janvier. — Dans le courant de ces derniers semaines le chancelier de l'Empire a communiqué de temps à autre aux divers gouvernements qui forment la Confédération Germanique des détails sur la marche des négociations avec les Etats-Unis au sujet du tarif douanier.

Récemment consulté, ce gouvernement a déclaré à l'unanimité qu'il approuvait les mesures prises par le cabinet de Berlin et que l'Allemagne ne pouvait faire aucune concession aux Etats-Unis au sujet de l'importation des viandes et des conserves.

C'est à la suite de cette consultation que le gouvernement impérial a fait sa réponse définitive aux Etats-Unis.

On considère généralement à Berlin que les demandes de concessions faites par le cabinet de Washington sont exagérées et qu'il est surtout des articles qui l'exportation des viandes américaines diminue très rapidement par suite de l'absence de tarif.

Washington, 20 janvier. — Après avoir pris connaissance des dernières dépêches de Berlin, le département de l'intérieur a fait la déclaration suivante :

"Nous ne sommes pas en Allemagne que les mêmes concessions pourriez-vous qu'elle a déjà accordées à d'autres pays. Les dernières dépêches de Berlin tendent à créer l'impression que par nos demandes nous voulons pousser l'Allemagne à une guerre de tarifs. Rien n'est plus éloigné de la vérité."

"Dans les négociations actuelles, aux termes de l'article 2 du nouveau tarif douanier, les Etats-Unis ne demandent pas de faveur à l'Allemagne et à aucune autre nation."

Banquiers mis en accusation.

Cleveland, Ohio, 20 janvier. — Le Grand Jury de cette ville a rendu aujourd'hui une mise en accusation "sou chef de fraude" contre U. G. Walker, président, et W. D. Duncan, secrétaire de la South Cleveland Banking Company, institution financière qui récemment a fait une faillite de plus d'un million de dollars.

LAZARDS
AUJOURD'HUI
Vous êtes cordialement invité à examiner le magasin d'habits le plus moderne du Sud.
718-720 RUE DU CANAL.

D. MERCIER'S SONS
Les marchands renommés par la modicité des prix de leurs articles et la loyauté dans leurs transactions commerciales.
Vêtements confectionnés, Chaprains et Articles de toilette pour hommes et enfants.
Le magasin est ouvert le samedi soir jusqu'à dix heures, et fermé le dimanche. Côté de l'avenue de la République, à deux lots de la rue du Canal, 2e District, cinquième étage.

Certains Pianos Vendus à \$4.00 et \$5.00 par mois chez GRUNEWALD
Pianos achetés, réparés, accordés, poils, échangés, etc.

La Pittsburg Coal Company.
PAUL M. SCHNEIDAU, Gérant
Bureau, 315 RUE CAROLINE
Téléphone 576. Nouvelle-Orléans, La.
Es Gros **CHARBON** Au Détail
CHANTIERS DE CHARBON :
Au pied de la rue Bacot. Téléphone 929
315 et 317 rue Quarier. Téléphone 1100, 321.
Rue Adams. Téléphone 1500.
Bureau des Remorqueurs
MAUD WILMOT, MONGAH.
CALE SECHER DE SECTION.
A. G. H. H.
Téléphone 4187 28.
Seul Agent pour la vente de Charbon Monteville.

Jackson Brewing Co.
Notre Bière Bohémienne Jackson
PURE FOOD BEER
Ne contient que 3 1/2 % d'Alcool, ce qui en fait une bière saine. Ne contient aucune substance nuisible. Les Allemands, qui ont le plus haut degré de culture et de civilisation, ont toujours aimé cette bière. Elle est faite par des personnes qui ne se soucient pas de la santé de leurs clients. Elle est faite d'après la méthode allemande, et est d'une pureté qu'elle n'a jamais eue. (Voyez nos étiquettes) N'ayez pas de doute sur la pureté de notre bière.
RUES DECATUR ET JEFFERSON.
Lawrence Fabacher, Président. Adolph Danner, Vice-Prés. Gus Oetting, Sec. Trés. Joe Melcher, Surintendant.

Crime atroce à Chicago.
Chicago, 20 jan. — On a trouvé ce matin dans une chambre de l'immeuble portant le No 50 de Dixième Avenue, le cadavre d'un jeune homme, qui avait été décapité et horriblement mutilé d'une jeune femme.
Les recherches opérées sur les lieux n'ont pas encore découvert la tête du cadavre qui suppose-t-on, a dû être emportée par le meurtrier afin de cacher l'identité de la victime.
Le désordre de l'appartement permet de conclure que la femme a fait une résistance acharnée avant de recevoir le coup fatal. Le corps était éventré et le sol de la chambre était parsemé de mèches de cheveux.
Les voisins prétendent qu'ils n'ont entendu aucun bruit de lutte. Ils croient que la défunte est une nommée Anna Furlong, qui habitait la maison depuis deux ou trois semaines.
La police n'a relevé jusqu'à présent aucun indice qui puisse la mettre sur les traces du meurtrier.

La situation en Uruguay.
Montevideo, Uruguay, 20 janvier. — Le gouvernement de l'Uruguay a été informé aujourd'hui que l'armée de la république d'Argentine a fait le but évident de préparer sa marche sur la capitale.
Le ministre de la guerre a fait

Le général Trochu se montre beaucoup pendant les jours qui